

OBRAS TEOLÓGICAS DE ANTONIO DEL CORRO

Las dos redacciones de la *Tabla de la obra de Dios* y la *Monas theologica*

El exiliado protestante español Antonio del Corro (1527-1591)¹, era sobrino (o tal vez hijo natural) del inquisidor sevillano del mismo nombre: aunque publicó en el extranjero varias obras teológicas, al contrario de los otros emigrados religiosos de su país no escribió ninguna de ellas en su idioma materno, sino en francés o en latín. Es de suponer que esto indica que dondequiera que estuviese tenía el sentimiento de que necesitaba asimilarse a la población del lugar porque no creía probable la vuelta a su patria. En español no queda más que una carta de él, la cual envió a Casiodoro de Reina, y una edición de su gramática de la lengua castellana².

¹ La mejor obra sobre Corro es sin duda alguna la tesis doctoral inédita de William MacFadden, *The Life and Works of Antonio del Corro* (Belfast: Queen's University 1953), de la cual he tomado varios datos. Ésta fue explotada por P. J. Hauben, *Del monasterio al ministerio* (Madrid 1978). Ver también Eduard Boehmer, *Bibliotheca Wiffeniana: Spanish Reformers of Two Centuries* (Estrasburgo y Londres) 1878-1904, III, 1-146; A. G. Kinder, Antonio del Corro, *Bibliotheca Dissidentium* VII (1986) 121-76.

² Reglas gramaticales para aprender la lengua española y francesa, confiriendo la una con la otra, según el orden de las partes de la oración latina (Oxford 1586): John Barnes (existe una edición idéntica por el mismo impresor con la falsa indicación de París). Al parecer, Corro com-